
王禹 2014 级 国际设计学院 动画专业 

交流经历：2017 年 9 月参加韩国湖西大学 3+1 课程 

出发 

我怀着忐忑与兴奋，坐上了飞往韩国的飞机，经过两个小时的飞行，到达了

韩国仁川机场。看着陌生的地方，听着不熟悉的语言，突然感到对未知的可怕。

有机会到韩国参加动画专业的交换课程，我非常的激动，也有点担心语言交流会

成问题。不知道来韩国是否是正确的选择，但是为了能提高专业水平，不给学校

和老师丢人，我一定会努力的。 

校园 

下飞机后，坐了将近 4，5 个小时的大巴，终于到了韩国湖西大学牙山

校区。学校在山上，当天下着小雨，能看到山顶上萦绕着雾气。校园环境不

错，它是开放式的校园，没有围墙，校园内的绿植非常多，还有三个湖，各

种场馆等。看到这些，我一下子少了很多对未知的恐惧，对以后的日子也变得向

往起来。 

校园一景 

到学校的第二天，国际交流处的老

师带我们去找动画专业的李宗翰教授。

李教授特别和蔼、热情、风趣。招呼我

们坐下后，与我们闲聊，和我们介绍了

学校、专业、课程等内容。之后带我们参

观了校园，并见了每个课程的教授，然后

又带着我们一起讨论了选课的事情。韩国

这边的教育体系非常人性化，教授会跟你一起讨论每个课程的特点，询问你的兴

趣，对课程的意向，让每个人根据自己的兴趣爱好来选择想上的课程。在这里，

每周三会有面谈课，学生可以跟教授聊聊天，交流遇到的问题，有趣的事儿，犯

难的事儿，他们会帮助你解决问题，给你一些建议。我们与教授间相处的氛围

特别好，不会有距离感，气氛很轻松。 



语言 

刚入学办理手续的时候，会有很多麻烦。语言不通是最大的障碍，干什么都

不方便，生活都成问题。初来韩

国，我就担心上课的时候会听不懂

专业的术语，或者不清楚老师的命

令。但是好在课堂是借助于软件授

课，多少还是能明白教授的大概意

思，要是理论课可就彻底抓瞎了。 

同学们认真的上课 

在学校适应了一段时间后，

该上第一节课了。我费了很大的功夫才找到教室，来到了熟悉又陌生的教室，

然而刚开始就听不懂教授在说什么，根本无法交流，只能用手机翻译软件跟

教授慢慢的翻译，一点一点的沟通。 

课程 

教授耐心的讲解 

课上，教授让我们打

开 3d max 软件，一看到

软件，心里就稍微有点底

儿了，但关键是 3d max 跟

我们学的 maya 操作差的

太大了。看来还是要借助

网络，从头学习，语言不

通还真的是有点困难呢。 

跟着教授一步一步完成 

虽然在韩国处处都不方便，但是还好有国际交流处的老师和学长学姐们，

有解决不了的事情或者不懂的问题都可以去找他们。 

语学堂上讨论的同学 



对我来说，最大的问题的就是饮食了，韩国的面食种类很少，只有面条，

米饭。而且韩国的菜基本上都带辣，好在辣我还是能吃一点的。怀念耿丹的

食堂啊！ 

生活 

除了饮食以外，他们的风俗

习惯也跟中国不太一样。进宿

舍一定要换室内拖鞋，他们也

会有室外拖鞋，总之一年四季

都会穿着袜子，穿着三条杠的

拖鞋满处走，风雨无阻。在韩

国，即使气温低也能看到穿着

短裤的人。而且韩国的女生化

妆都很漂亮。 

韩国民俗村 

在留学期间，学校的[语学堂]每半年都会组织两次外出的实践活动。比

如去爱宝乐园、民俗村之类的，了解韩国的风俗习惯和人文，贴近韩国人的

生活，跟韩国人交流等等。爱宝乐园就像是个大型的主题乐园跟欢乐谷的合

体，既少女心又有过山车那些刺激的项目。民俗村就像是原始韩国人生活起

居的地方，参观使我深入了解韩国的文化风俗。这里的环境很不错，尤其是我

们去的那天下了非常大的雪，特别幽静，美丽。 

建议 

下面说说给有意向来湖西大学留学的学弟学妹们的建议： 

1. 最好是在国内有一点韩语基础，没有语言基础的，先在国内学一学，

虽说来了以后也会有语学堂可以学习韩语，但是中文学习韩语和韩语授课

学习韩语完全是两个概念，要是一点不会就过来了，刚开始会比较麻烦。 

2. 饮食上要做好准备，不能吃辣的同学要准备好肠胃的药，身体是最

重要的。 

3.有什么不懂的，不会的主动去找老师和学长学姐们了解，不要害怕，

在国外中国学生还是非常团结热心的，不要因为自己内向耽误了学业。 



4. 韩国比较注重礼仪礼节，来到这边需要多了解，注意自己的言行，

不要冒犯教授，长辈。 


